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Erweiterter Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe zum Antrag der SPD-Fraktion über die  

Erhöhung des Zuschusses an die VHS Laboe  

  

Die Volkshochschule Laboe e. V. ist eine offene Begegnungsstätte mit vielfältigem Bildungsan-
gebot. Das ehrenamtliche Engagement der VHS Laboe wird durch die Gemeinde Laboe gerne 
unterstützt. So bietet sie die großzügigen Räumlichkeiten im Beeke-Sellmer-Haus für die 
VHS Laboe für die Kurse und die Büroorganisation kostenfrei an. 
Den Mitgliedern und Teilnehmer*innen stehen drei Seminarräume zur Verfügung. 

Raum 1 "Gymnastik-Raum" / "Chorraum" 
In diesem Raum finden Yoga-, Meditations- und Gymnastikkurse statt. Turnmaterial steht 
teilweise zur Verfügung, eine Audioanlage ist vorhanden. Für den Chor gibt es ein Kla-
vier und die Bestuhlung für 40 Personen. 
Seminarraum 2 
Dieser Raum bietet Platz für 16 Teilnehmer und ist für multimediale Unterstützung der 
Kurse bestens ausgestattet (Audio, Beamer, Polylux-Projektor) 
Seminarraum 3 "Malersaal" 
Dieser Raum ist vielseitig nutzbar. Er kann sowohl für Seminare genutzt werden, als 
auch für unsere Kunstkurse bis 12 Teilnehmern. 

Barrierefrei erreichbar sind die Räumlichkeiten durch die Rampe im Eingangsbereich und den 
Treppenlift. Beide durch die Gemeinde in den letzten Jahren finanziert. 

Seit Jahrzehnten engagiert sich die Gemeinde Laboe bei der vhs jedes Jahr durch € 1.800 
Mitgliedbeitrag und weiteren € 1.200 als Zuschuss. Eine finanzielle Leistung, die keiner ande-
ren Organisation in Laboe so angeboten wird.  

Von der vhs-Laboe Vorsitzenden, Frau von Guerard, wurden im BSKS am 30. August 2022 die 
Wünsche ausführlich vorgestellt.. Die Teilnahmegebühren ergeben sich aus der Satzung der 
vhs. Danach sind die Kurse der VHS-Laboe als kostendeckend anzusehen.  
 

Ausschussvors. Claudia Bern 
Bgm. Heiko Voß 
Amt Probstei 
Mitglieder BSKS/ Fraktionen Laboe/ Einzelvertreter 
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Aber die Aufwertung und Pflege der Internetpräsenz, die Organisation des Vereins, die Planung 
und Durchführung von Veranstaltungen erfordern weitere erhebliche finanzielle Anstrengungen. 
Frau von Guerard wünschte sich in der Ausschusssitzung eine weitere Beteiligung der Gemein-
de Laboe an der VHS.  

Dazu heißt es in der Niederschrift des BSKS vom 30.08.2022:  
 „Frau Irina von Guerad erläutert kurz den Hintergrund des Antrages auf Erhöhung des 
 gemeindlichen Zuschusses und bittet dann die Ausschussmitglieder ihre Fragen dazu zu 
 stellen. 
 Es werden von den Ausschussmitgliedern diverse Fragen zum finanziellen Beitrag des 
 Kreisverbandes,  der Höhe des Mitgliedsbeitrages, der Anzahl der Besucher aus dem 
 Laboer Bereich sowie der Kalkulation im neuen Programm der VHS gestellt, die von Frau 
 von Guerad ausführlich beantwortet werden. 
 Ebenfalls teilt sie mit, dass die Volkshochschule zum 01.09.2022 eine Verwaltungskraft 
 auf Mini-Job-Basis einstellen wird. Alle Mitglieder des Ausschusses loben das Engage
 ment und die ehrenamtliche Arbeit der Volkshochschule. 
 Die Vorsitzende gibt diesen Tagesordnungspunkt zur weiteren Beratung zurück in die 
 Fraktionen.“ 

Laut vhs-Landesverband Schleswig Holstein, Dachverband von 147 Volkshochschulen und Bil-
dungsstätten mit 800.000 Unterrichtsstunden, werden diese durch die „rund 30 Mitarbei-
ter*innen in unserer Geschäftsstelle in Kiel unterstützt“. Durch Vernetzung, fachliche Bera-
tung, Projekte und Serviceleistungen.  
Die nun im SPD-Antrag eingeforderte Erhöhung des Zuschusses um € 5.800 pro Jahr erfordert 
aus Sicht der GRÜNEN Beratungen zum HH-Plan der Gemeinde Ostseebad Laboe für das Jahr 
2023 und die folgende HH-Jahre.  

Dazu stellen sich folgende Fragen, um deren Beantwortung gebeten wird. 

Welche Kosten werden aktuell vom Landesverband in welcher Höhe übernommen? 

Welche Serviceleistungen sind vom Landesverband bisher eingefordert worden? 

Wurde bereits über einen Zusammenschluss der vhs-Heikendorf und der VHS-Laboe 
nachgedacht? Welches Ergebnis ergab sich aus den Beratungen? 

Wurden die Nachbargemeinden, deren Bürgerinnen und Bürger auch die Leistungen der 
vhs-Laboe nutzen, bereits angesprochen und um Unterstützung gebeten? Ergebnis? 

Wurden Versuche unternommen durch Spenden und Zuwendungen aus der Privatwirt-
schaft einen finanziellen Rahmen zu schaffen? 

Welche Mitgliedsbeiträge werden aktuell eingefordert? 

Welche Kursgebühren werden aktuell eingefordert? 

Kann die vhs-Laboe einen Jahresabschluss 2020/2021 und einen Finanzplan 2023 vor-
legen? 

Der Ansatz der Gleichbehandlung aller Vereine und Verbände in Laboe  erfordert von den Mit-
gliedern im BSKS und der Gemeindevertretung ein behutsames Vorgehen. Auch Sport und 
Traditionspflege sind wichtige und richtige Bildungsangebote. Aber Mitgliedschaften in anderen 
Laboer Vereinen sind nicht bekannt. Nach Aussage vom BGM hat die Gemeinde Laboe in 2022 
eine Direktzuwendung in Höhe von € 1.000 für die Beteiligung am Erwerb einer Gerätschaft  
vorgenommen. 
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Eine jährliche Kostenzusage an die vhs-Laboe in Höhe von dann € 8.800 erscheint ohne vorhe-
rige und umfassend fachkundige Finanzplanung (HH-Plan 2023) schwierig und könnte durch 
die Unterstellung von Bevorzugung rechtliche Probleme aufkommen lassen.  
 
Statt nun den Vorstoß der SPD für eine dauerhafte Erhöhung der Zuwendung auf jährlich € 
7.000 zu folgen, hat die Fraktion GRÜNE-Laboe einen Ergänzungsvorschlag und bittet um Be-
ratung und Beschlussfassung. 

Beschlussempfehlung: 

Der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung Laboe 
weiterhin die Anerkennung der Leistungen der vhs-Laboe im Bereich lebenslange Bildung durch 
die Mitgliedschaft in der vhs-Laboe und die Zahlung einer bedingungslosen Zuwendung in Höhe 
von € 1.200 pro Jahr. 
Gleichzeitig empfiehlt der BSKS die Stellenplanung der Gemeinde Laboe um eine Stelle für IT-
Sicherheit, Internet-Auftritt, technischer Service  und für online-Beteiligungsformate zu erwei-
tern. Diese Stelle kann auch für unsere Vereine und Verbände Ansprechpartner bei Fragen zur 
Internetsicherheit und Aufgabenstellungen sein, die für die Laboer Vereine und Verbände erfor-
derlich sind und diese dabei unterstützen. 

 

Begründung: 

Nicht nur die vhs-Laboe hat enorme Aufgaben bei der Digitalisierung ihrer Angebote und ihrer 
Organisation zu bewältigen. Auch der Sozialverband, die AWO, der DRK, die Flüchtlingshilfe 
sowie weitere ehrenamtliche Gruppierungen und die Sport- und Fördervereine müssen sich den 
neuen Herausforderungen stellen und suchen nach Lösungen. Eine gemeindliche Stelle zur IT-
Betreuung, die für die gemeindlichen Gremien, die technische Infrastruktur und die Gerätschaf-
ten verantwortlich ist, kann hier mit Fachkompetenz im Zusammenspiel mit den Vereinen und 
Verbänden erhebliche Synergien aufzeigen. 

Warum nicht eine Internetpräsenz mit den Links zu den Organisationen, den Ansprechpartnern 
und den Angeboten für die Laboerinnen und Laboer zusammen mit den Angeboten unserer 
Schule, der OGTS und den kulturellen-, sozialen- und anderen Freizeitveranstaltungen aufbau-
en? 

 

Fraktion GRÜNE-Laboe 


